

Reporte Económico

Perspectivas Económicas

La OCDE ajusta a la baja proyección de PIB de México, espera sea de 1.4% en 2024 (2.2% en mayo)

Economía Mundial: En su informe de septiembre "*Perspectivas Económicas Mundiales Provisionales: Doblando la esquina*", la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) prevé que la actividad económica mundial sea de 3.2% en 2024 (3.1% estimado en mayo), derivado de una mayor desinflación, una mejora de los ingresos reales y una política monetaria menos restrictiva en muchas economías. Para 2025, mantuvo su pronóstico en 3.2%, considerando una mayor relajación de la política monetaria a medida que baje el nivel de la inflación, lo que respaldará los gastos sensibles a las tasas de interés, como los de inversión, la demanda de productos y servicios y mercados inmobiliarios.

Según el reporte, la actividad económica mundial continuó avanzando en el primer semestre de 2024, procedente de una ampliación de la producción a tasa anualizada estimada de 3.2%. Los indicadores de actividad coyuntural sugieren un impulso de crecimiento estable en general para la mayoría de las economías. Las encuestas empresariales siguen apuntando a un desempeño más fuerte en los servicios que en los sectores manufactureros. La OCDE señala que la expansión del Producto Interno Bruto (PIB) fue relativamente robusto en Estados Unidos (EE. UU.), Japón y en otras economías avanzadas, como Canadá, España y Reino Unido. No obstante, recientemente ha habido resultados menos favorables en algunas otras economías avanzadas; en particular, Alemania, donde la actividad industrial ha sido débil y las menores expectativas de actividad han contribuido a que el sector de los hogares y el empresarial mantengan las elevadas tasas de ahorro.

Economías avanzadas: En EE. UU., la OCDE estima que, el PIB aumentaría 2.6% en 2024, igual a lo previsto en mayo. Asimismo, se contempla una desaceleración en

2025, al anticipar un incremento del PIB de 1.6% (1.8% previamente), la cual se vería amortiguada por la relajación de la política monetaria.

En cuanto a la zona euro, la proyección en 2024 permaneció en 0.7% y que sea de 1.3% para 2025 (1.5% en la edición anterior), ante una recuperación de los ingresos reales y una mejora de la disponibilidad de crédito.

Economías emergentes y en desarrollo: para el caso de China, el organismo prevé que la variación del PIB se modere a 4.9% en 2024 y a 4.5% en 2025, con un aumento del gasto público adicional compensado por la desaceleración de la demanda de los consumidores y la profunda corrección, en curso, en el sector inmobiliario.

Condiciones financieras: las condiciones financieras mundiales siguen siendo restrictivas, pero continúan relajándose y los participantes en los mercados financieros anticipan que las reducciones de las tasas de interés oficiales serán más rápidas de lo esperado. Los rendimientos de los bonos nominales a largo plazo han disminuido y la emisión de los corporativos ha repuntado. Los indicadores de estrés sistémico se mantienen en niveles bajos, aunque la volatilidad del mercado financiero se disparó brevemente a principios de agosto en respuesta a datos económicos inesperadamente débiles.

Riesgos: En relación con los riesgos de crecimiento a corto plazo, subsisten factores a la baja significativos: 1) la persistencia de las tensiones geopolíticas y comerciales podría dañar cada vez más la inversión y elevar los precios de las importaciones; 2) el desempeño económico podría desacelerarse más de lo proyectado a medida que los mercados laborales se enfríen; 3) las desviaciones de la senda de desinflación moderada prevista podrían desencadenar perturbaciones en los mercados financieros. Por el lado positivo: 1) la recuperación de los ingresos reales podría dar un mayor impulso a la confianza y al gasto de los consumidores, y 2) nuevas caídas de los precios del petróleo acelerarían la desinflación.

Economía mexicana: En el caso de México, la OCDE realizó un recorte de 0.8 puntos porcentuales para los años de 2024 y 2025. Proyecta que el PIB sea de 1.4% en 2024 (2.2% estimado en el documento de mayo) y 1.2% en 2025 (2.0% previamente) procedente de la persistente desaceleración de la demanda interna y la pérdida de impulso del sector de servicios.



LXVI
LEGISLATURA

CEFP



www.cefp.gob.mx



@CEFP_diputados



Centro de Estudios de las Finanzas Públicas